



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 4 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Crónica, Reforma, Reporte Índigo, La Razón, El Heraldo de México, 24 Horas.

México envía médicos a Chile para atender virus respiratorio/La Jornada, Crónica, Reforma

México envió a Chile a un equipo médico conformado por especialistas de la Secretaría de Salud y de la Secretaría de Marina, con el fin de apoyar en el combate del brote de virus respiratorio sincitial, que afecta principalmente a menores de edad en ese país. El titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer Varela, firmó la carta de confirmación para enviar a esta misión mexicana, la cual partió ayer a las 3:30 de la madrugada.

Eligen a Carmen Hernández como directora del INER/La Jornada

La Junta de Gobierno del Iner eligió a la primera mujer directora, la doctora Carmen Hernández Cárdenas, quien se desempeñaba como jefa del Departamento de Áreas Críticas, donde fue parte de los equipos que respondieron a la pandemia de COVID. En tanto, directores de institutos nacionales de salud y hospitales de alta especialidad emitieron ayer un pronunciamiento en el que exhortaron a los actores ajenos a estos organismos a no interferir en los procesos de selección de directores.

El naufragio de los médicos/Reporte Índigo

Se les dio la etiqueta de "héroes" durante la pandemia de COVID, pero ahora enfrentan la reducción de salarios, acoso laboral y hasta despidos injustificados en varios hospitales de la República mexicana. Se trata de médicos que lograron obtener una plaza en los principales hospitales de la Ciudad de México y otras entidades del país tras la emergencia sanitaria; sin embargo, la falta de certidumbre tras la desaparición del Insabi ha puesto de nuevo en crisis a este sector de la población. A más de tres años y medio del inicio de la emergencia sanitaria, las direcciones generales de hospitales comenzaron con un despido masivo de los profesionistas de la salud, según afirman médicos y personal de unidades hospitalarias en varios estados, en entrevistas por separado. Respecto a esta inconformidad que han mostrado médicos de todo el país, Andrés Castañeda, coordinador del Colectivo Cero Desabasto, dijo que existen diversas dudas sobre la incorporación de grupos de profesionistas de este sector al IMSS-Bienestar.

México inmunizará contra la COVID a niños de entre 6 y 11 años/Crónica

México inmunizará contra la COVID a niños de entre 5 y 11 años con la vacuna cubana Abdala, luego de ser aprobada por la Cofepris mexicana, informó este lunes el portal web oficial cubano Cubadebate. La Comisión Cofepris aprobó el uso del fármaco "luego de un riguroso proceso de evaluación", indicó en Twitter la empresa biotecnológica estatal cubana BioCubaFarma. México se convirtió en uno de los primeros países en autorizar el uso de emergencia de esta fórmula cubana contra el coronavirus en diciembre de 2021 cuando la Cofepris permitió que se aplicara en adultos, a pesar de la polémica generada en torno a esa decisión. En ese momento, las autoridades mexicanas indicaron que esta vacuna cumple con los requisitos de "calidad, seguridad y eficacia". En septiembre del año pasado, el Gobierno mexicano anunció la compra de nueve millones de dosis de la vacuna para inmunizar a los niños de entre 5 y 11 años de edad.

Descubren pista genética sobre la gravedad de la esclerosis múltiple/La Razón

Científicos de 70 instituciones de diferentes países, liderados por el experto argentino Sergio Baranzini, quien trabaja en la Universidad de San Francisco, en los Estados Unidos, y Stephen Sawcer, de la Universidad de Cambridge, en el Reino Unido, llevaron a cabo un estudio que les permitió concluir que la gravedad de la esclerosis múltiple está relacionada con los genes DYSF y ZNF638. Inicialmente examinaron más de siete millones de variantes genéticas y detectaron una que se encuentra asociada a una progresión más rápida de la enfermedad; la variante se sitúa entre dos genes sin relación previa con el trastorno; el primero interviene en la reparación de las células dañadas y el segundo ayuda a controlar las infecciones virales, pero la proximidad de la variante a estos genes sugiere que pueden estar implicados en la progresión de la esclerosis múltiple, ya que la resistencia y la reparación en el sistema nervioso determinan el curso de la progresión de la enfermedad. Desde el punto de vista de la genética, es la primera vez que se detecta una asociación con severidad.

Medirá el Inegi la salud financiera de los mexicanos/La Jornada

Desde el segundo semestre del año, el Inegi comenzará a medir la salud financiera de los hogares en México, a fin de conocer y entender qué tan grave puede ser el estrés que tienen las personas por las complicaciones para usar sus recursos. Estamos listos para el segundo semestre, vamos a realizar la Encuesta Nacional de Salud Pública con el Inegi. Vamos a tener los resultados en el primer trimestre de 2024, cuál es la salud financiera de los mexicanos, explicó Óscar Rosado Jiménez, presidente de la Condusef. El estrés financiero está dañando, pegando, a la vida cotidiana de las y los mexicanos. Es una epidemia silenciosa y sigilosa. El COVID está en fase de revisión, el estrés financiero creció y ahí sigue. El problema es que tenemos que ubicarlo y ponerle nombre, manifestó el titular de la Condusef.

Hígado graso/El Heraldo de México

El hígado graso es un padecimiento más común en alteraciones del funcionamiento hepático, siendo una alteración metabólica que puede ser originaria por la presencia de sobrepeso, hipertensión, alteraciones en la glucosa, en el colesterol o en los triglicéridos; así como elevación del ácido úrico, alteraciones en la tiroides, apnea del sueño o por ovario poliquístico, por citar algunos males. A raíz de estas conductas alteradas se genera el depósito de grasa a nivel hepático, en el riñón, comenta el Dr. Aldo Torre Delgadillo, médico gastroenterólogo y hepatólogo del Centro Médico ABC.

Van contra discriminación hacia personas con VIH/24 Horas

Como parte de las acciones en beneficio de los habitantes que tienen identidades y expresiones de género no normativas, en el Congreso capitalino se llevó a cabo la primera sesión del Parlamento de las personas que pertenecen o se identifican con la comunidad LGBT+. Durante la mesa de trabajo se aprobó un punto de acuerdo para exhortar a las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia y de Derechos Humanos a dictaminar a la brevedad la derogación del delito de Peligro de Contagio” del Código Penal de la Ciudad de México.